
УДК 342.83 

DOI: 10.25686/2410-0773.2020.4.129 
 

ЖЕНСКОЕ ДВИЖЕНИЕ ЗА ИЗБИРАТЕЛЬНОЕ ПРАВО 

Т. А. Мирошина 

Кузбасская государственная сельскохозяйственная академия, Кемерово (Россия) 
 

Введение. Избирательное право женщин было радикальной идеей в 19 веке, когда считалось, 
что женщины не обладают рациональными способностями и независимым суждением, необходи- 
мым для ответственного политического управления. В статье показано, как зарождалось, крепло и 
развивалось женское движение за избирательное право в США и Великобритании, где борьба была 
долгой и трудной. Обобщён опыт этих стран и тех, которые первыми предоставили женщинам пра- 
во голоса, что расширяет понимание исторических событий, происходивших в середине 19 — 
начале 20 века. 

Методы. В ходе исследования использовались общенаучные методы, а также историко- 
сравнительный метод. 

Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. Женщины в Соеди- 
ненных Штатах участвовали в продолжительной и трудной борьбе за избирательное право, требу- 
ющей преданности и напряженной работы нескольких поколений. Прошло семьдесят два года 
между Конвенцией в Сенека-Фолс (1848 г.) и принятием девятнадцатой поправки (1920 г.). В борь- 
бе женщин за право голоса в Великобритании можно выделить первую и вторую волну кампании. 
Те, кто участвовал в первой волне кампании, верили в мирные, конституционные методы и дей- 
ствовали с помощью петиций, плакатов, листовок и публичных собраний. Новое поколение акти- 
висток было готово на прямые, воинственные действия для достижения своей цели. Британским 
женщинам было предоставлено право голоса на политических выборах только в 1928 году. 

Заключение. Великобритания и США оказались основными центрами организованного жен- 
ского движение, возникшего в середине XIX века. Избирательное право женщин никогда не было 
«подарком». Делается вывод о том, что женщины смогли добиться предоставления им избиратель- 
ного права благодаря умелой организации, мобилизации и активности при создании мощного об- 
щественного движения. Суфражистки видели путь к социальному и политическому равенству че- 
рез получение права голоса и добились его. 
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Introduction. Women's suffrage was a radical idea in the 19th century when it was believed that 
women lacked the rational abilities and independent judgment necessary for responsible political govern- 
ance. The article shows how the women's suffrage movement originated, strengthened and developed in 
the United States and Great Britain, where the struggle was long and difficult. The experience of these 
countries and those that were the first to give women the right to vote is generalized, which broadens the 
understanding of historical events that took place in the mid-19th and early 20th centuries. 

Methods.General scientific methods as well as a historical-comparative method were used during the 

research. 
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Results. Women in the United States have been involved in a long and difficult struggle for suffrage, 
requiring dedication and hard work of several generations. Seventy-two years passed between the Seneca 
Falls Convention (1848) and the adoption of the nineteenth amendment (1920). In the women’s struggle 
for the right to vote in the UK, the first and second wave of the campaign can be distinguished. Those who 
participated in the first wave of the campaign believed in peaceful, constitutional methods and acted 
through petitions, posters, leaflets and public gatherings. A new generation of activists was ready for di- 
rect, belligerent action to achieve their goal. British women were only granted voting rights in political 
elections in 1928. 

Conclusion. Great Britain and the USA turned out to be the main centers of the organized women's 
suffrage movement that arose in the middle of the 19th century. Women's suffrage has never been a gift. It 
is concluded that women were able to achieve the right to vote through skillful organization, mobilization 

and activity in creating a powerful social movement. The suffragists saw the path to social and political 
equality through gaining the right to vote and achieved it. 
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